
Al Presidente della Regione Siciliana On. Nello Musumeci 

PEC: presidente@certmail.regione.sicilia.it 

 

All’assessore Regionale alle infrastrutture On. Marco Falcone  

PEC: assessorato.infrastrutture@certmail.regione.sicilia.it 

 

Al Presidente della Città Metropolitana di Palermo Dott. Leoluca Orlando 

PEC: cm.pa@cert.cittametropolitana.pa.it 

 
Al Capo Compartimento ANAS dott.Valerio Mele   

PEC: anas.sicilia@postacert.stradeanas.it 

LORO SEDI 
 

Oggetto: Emergenza viabilità nel comprensorio madonita – Richiesta incontro 
 
Illustrissimi, 

il comprensorio madonita  è composto, per la quasi totalità, da centri di piccola dimensione in 

genere ubicati su vette montuose dell’entroterra siciliano.  

 Quasi tutti  i paesi presentano analoghe caratteristiche morfologiche e sono organicamente legati 

da una intensa rete di relazioni commerciali, sociali e culturali, che proiettano il territorio verso una 

comune identità madonita. Le amministrazioni locali, soprattutto nel corso degli ultimi anni, cogliendo le 

opportunità offerte dagli strumenti di programmazione dei fondi comunitari e dalla SNAI (Strategia 

Nazionale Aree Interne), stanno cercando di attuare delle politiche volte a soddisfare e assicurare, 

attraverso una pianificazione organica e coerente, il miglioramento delle condizioni socio-economiche del 

territorio.  

 Il Lavoro svolto, connotato dal dialogo, dal confronto, dalla concertazione, ma soprattutto dalla 

condivisione di comuni obiettivi tra le “diverse” Amministrazioni Comunali, incontra il suo maggior 

limite nella precaria condizione in cui versa da decenni il sistema viario di collegamento fra i centri 

madoniti che, a causa della totale assenza negli ultimi anni di una pur minima manutenzione ordinaria, 

hanno visto aggravarsi una situazione che ha letteralmente messo in ginocchio l’economia del territorio 

compromettono qualsiasi prospettiva di sviluppo e mettendo a repentaglio la salute dei residenti che 

incontrano notevoli difficoltà nel raggiungimento dei presidi ospedalieri. 

Si può ben comprendere l’estremo disagio dei cittadini che, per la tutela di legittimi interessi, 

hanno dato vita a dei comitati spontanei per promuovere iniziative, fino ad oggi rimaste  nei limiti della 

civile e democratica protesta.      

 Le Amministrazioni locali pertanto, nel ritenere che solo attraverso il miglioramento della viabilità 

locale si potranno creare i presupposti per uno sviluppo che valorizzi ancor di più le risorse naturali e nel 

contempo assicuri condizioni imprescindibili per il riscatto di un territorio da anni relegato in una 

condizione di estrema marginalità, chiedono con urgenza un incontro con le SS.LL. al fine di 

pianificare gli opportuni interventi tenendo anche conto che già apposite risorse sono state destinate dalla 

SNAI alla viabilità minore e che a causa di intollerabili ritardi di natura burocratica non si è dato corso 

agli interventi programmati.  

 In attesa di un cortese riscontro, si coglie l’occasione per porgere distinti saluti. 

 

F.to 

I Sindaci ed i Presidenti dei Consigli 

Comunali del comprensorio madonita 

Il Presidente 

Unione Madonie 
Dott. Pietro Macaluso 

 

 

 

   


